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Meine sehr geehrten Damen und Herren, 
 
Mein Name ist Bertram Wanner ich bin Präsident des Angelsportvereins Konstanz in dessen 
Bootshalle sie sich gerade befinden. 
 
Ich darf Sie heute recht herzlich zur Pressekonferenz anlässlich des Boots Korsos gegen Netzgehege 
im Bodensee willkommen heißen. Lassen Sie mich zunächst das Organisationsteam dieser 
Veranstaltung vorstellen: 
 
Alfredo Sanfilippo 

Präsident des SFV Kreuzlingen und der internationalen Arbeitsgemeinschaft der Bodensee 
Sport Fischer IABS in der 26 Vereine rund um den Bodensee organisiert sind. Damit vertritt er 
den in diesen Vereinen organisierten Anteil der 12.500 Angelfischern am Bodensee. Er ist 
heute nicht anwesend da er eine analoge Veranstaltung auf dem Vereinsgelände des SFV 
Kreuzlingen durchführt und den Korso von Schweizer Seite kommend anführen wird. 

Thomas Lang 
Vize Präsident des Landesfischereiverbandes Baden-Württemberg und damit Vertreter von 
mehreren hundert Vereinen mit zehntausenden Angelfischern in Baden-Württemberg. 
Zeitgleich ist er Gewässerwart des ASV Konstanz und damit eng mit dem Gewässer- und 
Naturschutz am Bodensee verbunden. 

Elke Dilger 
Erste Vorsitzende der Badischen Berufsfischer. Sie ist eine Kämpferin gegen Netzgehege der 
ersten Stunde und treibt uns immer wieder zu Höchstleistungen an. In dieser Runde vertritt 
sie die Mehrzahl der ca. 80 Berufsfischer rund um den Bodensee. 

Reto Leuch 
Vorsitzender des schweizerischen Berufsfischerverbandes. Er vertritt nicht nur die Schweizer 
Berufsfischer am Bodensee, sondern an allen großen Seen der Schweiz. 

Norbert Zeller 
Vorsitzender der SPD-Fraktion des Kreistages des Bodenseekreises. Er stand dem 
Organisationsteam immer mit Rat, Tat und seiner großen Erfahrung zur Seite. 

 
Zwischenzeitlich hat sich eine breite Front aus ca. 30 Organisationen gegen Netzgehege im Bodensee 
formiert. Zu diesen gehören neben Wasserversorgern, Berufs- und Angel- Fischern, 
Naturschutzorganisationen wie BUND und NABU auch Organisationen wie Sporttaucher, Segler- und 
Motorbootverbände. Eine genaue Auflistung entnehmen Sie bitte dem offenen Brief vom 22.02.2017 
an den damaligen Landwirtschaftsminister Peter Hauck. 
 
Ebenso begrüßen möchte ich die Redner der heutigen Pressekonferenz: 
 

1. Elke Dilger, Verband badischer Berufsfischer, 1. Vorsitzende  
2. Thomas Lang, Landesfischereiverband Baden-Württemberg, Vizepräsident 
3. Jonas Weber, SPD, MdL 
4. Nese Erikli, Die Grünen, MdL 
5. Klaus Hoher, FDP, MdL 
6. Volker Mayer-Lay, CDU, Kreisvorsitzender Bodenseekreis 
7. Christoph Jeromin, Bodensee-Wasserversorgung, Technischer Geschäftsführer 
8. Ulrike Müller, Freie Wähler Europa, MdEP 
9. Thomas Körner, NABU: Antje Boll, BUND 
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Natürlich heiße ich auch die Vertreter der Medien recht herzlich willkommen. 
 
Lassen Sie mich beispielhaft für die Fischereivereine rund um den Bodensee den ASV Konstanz kurz 
beschreiben. Wir haben knapp 400 Mitglieder und eine umfangreiche Vereinsanlage zu der neben 
der Bootshalle auch das Vereinsheim mit Restaurant Anglerstuben sowie die einzige private, im 
Ehrenamt betriebene Fischbrut Anstalt am Bodensee gehört. Mit dieser kümmern wir uns neben den 
Besatz für Felchen und Saibling auch um wirtschaftlich unbedeutende Arten und wir beteiligen uns 
an wissenschaftlichen Forschungsprojekten wie zum Beispiel zum Wanderverhalten der Aale. 
Umfangreiche Infrastruktur wie Einrichtungen zum vorbereiten und verarbeiten der Fänge sowie 
Kran und Slip Anlage und nicht zuletzt Hafen- und Steganlage gehören dazu. 
Unser Haupt Pachtgewässer ist das Konstanzer Fischwasser (Trichter). Daneben pflegen wir auch 
zwei Weiher ausschließlich zum Zwecke des Natur- und Artenschutzes. Auch in der Ausbildung zur 
Fischerprüfung, in der Jugendarbeit und in Schulprojekten sind wir aktiv. 
 
Für die Angelfischer steht im Kampf gegen die Netzgehege der Natur- und Gewässerschutz und die 
Verhinderung der Kommerzialisierung des Gewässers im Vordergrund aber mehr dazu hören Sie im 
Beitrag von Thomas Lang. 
 
Für die Redebeiträge übergebe ich die Moderation nun an Norbert Zeller. 


